



Wien 29. Juli 1889

29

Lieber Freund.

Einen Tag vor der Übersiedelung habe ich Deinen Brief,  
welchen ich mich zu bearbeiten bereite. Der heft war in  
diesen meine Zeiten vom 24. bekommen und in Beileidskarte  
an die Familie Ameri gütigst befohlen. Auch uns hat die Todes-  
nachricht sehr erschüttert und wir begreifen vollständig, wie schwer  
Ihr Ihr betroffen seid. Doch das ist ja, je weißt wir in den Jahren  
postphönizien, umso alles von uns fern oft empfundenes Los, das  
wir so viele solche Leid schließen und lieber zu Grabe tragen müssen.  
Ebenso wie, wie seit's gebürtet, die Toten und prägen uns uns das  
Bild als Vorbild einer Gedächtnis; aber eben von der Gegenwart  
und denen solchen uns ein gütiges Gedächtnis noch erhalten hat. Niemand  
möchte uns zur Erinnerung dieses Schmerzes über den Verlust von Monzoni  
und Ameri beitragen, da Dr. noch beide Eltern am Leben hofft, denn Weib  
und Kind. Und so wünsche ich doch auch Dein gütiger Schmerz sich bald  
verminderen wird.

Eduard

Dem geligen Ameri deut und ich es, daß er, wie Deu uns  
meldet, für unsrige gemeinsame Vorhaben bei Christi eingebunden ist.  
Dass die Kampfgefährlichkeit besteht ist, ist uns jetzt willkommen. Des-  
halb kann ich nun nicht sofort eingreifen, wie Du meidest. Darüber ob  
und wann ich nach Rom komme, rede ich später. Es handelt sich zu-  
nächst um das sofortige Vorhaben. Da bin ich nun augenblicklich in eiles  
Sag. Kopie des Lipp. von Diplomaten, welche ich Dir geb, befinden sich  
unter andern Papieren ausser Thatsche Auftraces, welche uns Tangle mit  
neuer Wien bringen soll, der noch nicht geöffnet ist. Das eingehende  
Fräulein erinnere mich aber nicht so genau, um gleich sagen zu können,  
welcher ist jüdisches photographiert sein möchte. Zuviel darf mich ich uns  
dort genauer Beschreibung eines jüdischen Fräuleins überlassen, wobei auch der  
Grad der Echtheit angegeben ist, um eine Auswahl treffen zu können.  
Das erfordert wieder allein Testosteronizität, Gordon und Zeit. Wenn ich  
die Beschreibung bis Ende September erhalten habe (bis dahin kann ich  
nach Wien hinaus), so will ich sofort an die Arbeit der Auswahl gehen.

19445<sup>20</sup>

Wer will das nur in Rau gelt' zur Verfügung haben, das es die Kinder  
unterrichtet und befreit? Ich bin froh, dass Anweisung zu geben.

Sie schallt auf ein, wie und wo ist die nächsten 7 Wochen  
zu verleben gedacht. Morgen fahre wir ab. Am 1. August wollen

wir in Beiruth Paralytal sein. Dann gell' auf Umwegen auf  
das Land meines Neffen, wo wir bis 20. August Brief treffen.

Aber: Fried, in Schwanenbeck, Preussen, Reg. Reg. May-  
enburg. Wechs über Neuwasser zum Rhein, wo Kiel bis Mainz  
oder Worms. Anfang September in Heidelberg: dort fahrt in  
wieder neue Brüder ferme in poste. Und dort wird ich am  
nächsten Tag so dass 8 - 10 September am Lager der  
Costenza fahrt, dann kann gehen und wir von Heidelberg über  
Brottkasten nach Friedrichshafen, um Land zu begutachten. Linden wird  
vielleicht der geeignete Ort zu einer Residenzstätte.

Die würdet auch schon nun wissen. Bis dies an jenes zu hören  
wer man nicht so leicht freibt, mit dem als seinerseits Das darf  
bleiben.

und jene Deine Fragen zu beantworten.

Der Menschen war, als ich in Wien ankam, bereits  
verstirbt, so daß ich auf im Oktober meine Rückreise kehren sollte.  
Trotzdem wird es immer baulich bei uns: Gleisen und Unter-  
montanen rütteln auf der einen Seite an. Ich werde mir  
gutem Gespräch Widerstand leisten. Ob ich Leipzig, Lübeck oder  
Göttingen. Ich persönlich werde wohl Leipzig missen. Mein  
eigener Gedanke, ob ich die Begegnung in den Kursaals empfele, was  
– Du erinnst dich wohl daran – daß sich mit der meinigen vorsichtigen  
Plausch kann rechnen werden. Und ja wird es wohl kommen. Jedes-  
falls darf ich zunächst nicht an Rom denken. Doch auch darüber  
unmöglich, wenn ein Wiedersehen im September möglich.

Meine Frau freudet sich über von Deiner Seite Bräu und den  
Kindern zu wissen, schreibt her. Vielleicht soll Frau Lewandowska  
es einmal nach Aufhören von Lektor sehnem wir schreiben: mög-  
lich sie nicht gut lernen. Auf beiden herzliche Grüße an alle die  
Deinen, an Groß und Klein.

Dein treuer ehemaliger

Siebold.